

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

EL NOTICIERO

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la emés a la REDACCION. LA EMPRE- A no responde de fondos que no ven- an certificados

Oficina de Redacción y Administra- ción 25 varas al Este de la oficina Te- legráfica—Avenida tercera Oeste— Teléfono, número 96.—Apartado 109.

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1907

NUMERO 1586

ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

El almacén más surtido de toda clase de prendas para vestir, para niños, jóvenes y hombres, al estilo nuevo y á precios sin igual por lo barato.

Renovación por cada vapor. Taller de Sastrería á cargo de un maestro cortador extranjero.

SERVICIO DE VAPORES

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con toda la cualidades modernas salen los Domingos directamente para Boston.

Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de Café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm — y — El Prinz Joachim
de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Salen cada lunes de Limón.

Tarifa para pasajeros:

De Limón á New York, 1ª clase
Por Prinz August Wilhelm.. \$ 70 dollars
— Prinz Joachim... .. 75
— Sarda y Sibiria 75

Todos tienen Médica y Camarera

1º de Agosto

JOHN M KEITH, Agente

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CENTRO AMERICA"

Sale de GENOVA el día 1º de setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llegará á Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, JUAZAO, LA GUAI- RA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría .. . frs. 850
" segunda 750
" tercera 700
Segunda clase 550
Tercera clase 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORDO), y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 POR CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José,

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº—Sub-Agentes
San José, 28 de agosto de 1907

Guillermo Niehaus

(Sucesor de LOUIS KRUSE)

AGENCIAS Y COMISIONES

San José—Limón—Puntarenas
Costa Rica

Setiembre 20—1 m.

DULCE DULCE

Nuestro Ingenio en Juan Viñas es á en condiciones de ofrecer Dulce de muy buena clase en las cantidades que el público tenga á bien pedir, á ¢ 8 00 el quintal, en Juan Viñas, al contado.

Todas las órdenes, que serán esmeradamente atendi- das, deben ser enviadas á LINDO BROTHERS—LIMÓN.

JULIO 12,

Aviso

Vendo trescientos novillos flacos chontaleños de 50 pulgas españolas arriba. Mulas y caballos para carga, como también ganado "gordo". Me hago cargo de la compra y venta en comisión de toda clase de ganado. R. CASTRO F.

Dirección telegráfica: "Castro". Apartado de correo 75.

SOCIETE NOUVELLE DES ETABLISSEMENTS

DECAUVILLE AINE

Producción mensual 3000 carros, 400 kilómetros de rieles, 6 locomotoras



MATERIAL ADOPTADO por la Municipalidad de Paris y los Gobiernos Francés, Belgier, Ro- landese, el Reino Y Ruso

PUENTE DE 66 METROS EN DONG-NHYEN (Conchinchina)

compuesto de 3 puentes de 22 metros, tipo 6 bis.

Datos generales de un puente de 22 metros:

Anchura disponible	3 mts.	Carga por metro cuadrado	300 k.
Largo mínimo que se contruyó	..	Carga por metro lineal	900 k.
Carga total máxima	19800 k.	Peso del elemento más pesado	162 k.
Carga radante máxima	6000 k.	Largo del elemento más grande	6 m.

LUCIANO ROJAS, apartado 481, Agente general en Costa Rica.

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA

Preparado en la

Bótica Francesa

San José, Costa Rica.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo.

Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1 m. alt.

Guillermo Niehaus

Lindo Boothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes,
W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Por cuanto el público se está aprovechando del servicio de "Encomiendas" para transportar bultos voluminosos que debieran despacharse por flete local, con lo cual se incomoda el trabajo en los trenes de pasajeros, la Empresa se ve obligada á poner en conocimiento del público que en lo sucesivo todo bulto despachado como encomienda, cuyo volumen exceda de cuatro pies cúbicos—salvo los que mantengan mantequilla, huevos, aves de corral en jaulas, frutas, pan, leche, queso del país, carnes ó legumbres y verduras frescas—pagará doble tarifa de encomiendas ó doble flete local, á discreción de la Empresa. San José, octubre 4 de 1904. W. E. Muller, Gerente.

Un cónsul de veras

Asi deben hacer otros

La Secretaría de Relaciones Exteriores, ha recibido un informe bien extenso de lo que se relaciona con nuestro comercio con la Francia, durante el mes de agosto, que da una idea de la depreciación sufrida por sus vinos en los últimos años como lo prueba el siguiente cuadro:

Año	Producción	Precio del hectólitro
1871	57,084,000	32 á 35 francos
1872	50,528,000	30 á 35
1873	35,770,000	43 á 49
1874	63,146,000	30 á 34
1875	83,632,000	22 á 26
1903	35,402,000	29 á 35
1904	66,017,000	13 á 18
1905	56,666,000	12 á 17
1906	52,079,000	13 á 18

La Academia de Ciencias, en el sentir de nuestro cónsul, ha declarado que el vino con moderación tomado, tonifica y combate la anemia en vez de ser nocivo á la salud.

Como se ve este es uno de los cónsules que se preocupan en dar no sólo detalles estadísticos, sino conceptos científicos de personalidades eminentes, como la declaración del doctor Maurire quien publicó un interesante folleto titulado "Los vinos de Burdeas, sus cualidades higiénicas y curativas".

Sobre el café, nuestro grano de oro, hace consideraciones y copia párrafos como el de "La Gironda" que dice:

"Los arribos son un poco mayores últimamente, pero aún inferiores á las cantidades normales en esta época; ciertamente, el atraso de la cosecha no es el único motivo de la pequeñez de los arribos; debe también contarse con que, deseando los productores una alza, retienen las expediciones. No hay duda de que la poca oferta de buenas clases en Santos, comienza á afectar de modo notable las transacciones, por ser las clases finas las más solicitadas. Estos son los únicos factores capaces de provocar una mejora, la cual, en vista de la existencia actual, no puede ser más que transitoria."

Y continúa el señor Cónsul diciendo:

"Las fluctuaciones de 25 céntimos á que se refiere "La Gironda" son el fr. 1.50 de diferencia sobre las transacciones de la semana anterior, por lo cual no estoy completamente de acuerdo con el diario citado; antes al contrario, creo que los precios se mantendrán, y esto será, después de la noticia de lo reducido de nuestra cosecha venidera, el único consuelo que nos quede. Mientras tanto, en el Brasil continúa llevándose á cabo la valorización, con el éxito que demuestra el alza de que hablé, á pesar de lo que piensan los pesimistas."

Nuestro cónsul, fué invitado á una comida dada el 25 de setiembre á bordo del nuevo buque postal "La Guadalupe", con motivo de su estreno y de su primer viaje á Limón.

"La Guadalupe" y "El Perú", pertenecen á la compañía trasatlántica y poseen dos hélices y todos los adelantos modernos. Con ellos se inaugurará un período de viajes rápidos con comodidad y confort, por lo que se harán populares.

Oígame lo que dice el señor Cónsul:

"La Guadalupe" será, creo, el primer vapor de dos hélices que visite aguas costarricenses y, sin duda alguna, el más hermoso que haya llegado á Limón. Valdría la pena que de San José fueran á visitarlo los que no conocen estos leviantes, y que el ferrocarril, con tal motivo, pusiera un tren especial de recreo á precio reducido."

Consideraciones hace también sobre el cultivo del cacao y la tuberculosis, todo lo cual revela que el señor don Alfredo Esquivel, como cónsul es digno de imitarse por otros que no se preocupan de la significación que tienen sus estudios sobre todo aquello que con nuestra riqueza se relacione.

Reportajes de EL NOTICIERO INTERESANTE ENTREVISTA CON EL GENERAL FORNOS

A las 11 a. m. de ayer estuvimos a visitar al general y doctor don Pedro A. Fornos Díaz, quien se encuentra hospedado en el hotel Internacional. El doctor Fornos es joven, ilustrado y sumamente culto. Nos recibió con todas las atenciones del caso y con él celebramos el siguiente reportaje: Redactor.—¿Podría Ud. explicarme minuciosamente cómo y de qué manera logró escapar en el río San Juan del vapor de guerra nicaragüense que iba conducido preso al interior de Nicaragua? Doctor Fornos.—No tengo para ello ningún inconveniente. Fue preso en Bluefields de orden del Presidente Zelaya, por asuntos que hasta ahora ignora, pero que sí presumo. Allí se me embarcó con dirección al interior de la República, supongo que, para ingresar a la Penitenciaría, donde se encuentran algunas personas que no marchan de acuerdo con la política del gobierno de Zelaya. Nos encontrábamos navegando en el río San Juan, cuando ocurrió lo que recuerdo que incidente a la embarcación, la que tuvo que detener su marcha frente a un banco de arena para continuarla probablemente horas después. La gente de abordó a la que se encontraba de encomendada mi custodia, sospechando una evasión de mi parte, bajaron a la parte baja del buque a tomar las precauciones que el caso requería, dejándome por unos momentos solo ó mejor dicho, en compañía de un joven americano, que en calidad de pasajero viajaba para Managua. Aprovechando estos momentos, me arrojé de lo alto del buque al río y a nada llegué a un banco de arena donde descasé momentáneamente emprendiendo luego mi arriesgada empresa hasta ponerme a salvo de mis enemigos ganando la orilla derecha del río. Pernocté por un día y una noche en la lúca de la viuda de Mr. Higalds y de allí pasé embarcado al muelle de San Carlos, internándome en seguida a de esta simpática y tranquila República, donde permaneceré por algún tiempo, pues tengo en proyecto dirigirme a Estados Unidos con fines que no me son por ahora dables explicar. Redactor.—Y las presunciones que abriga Ud. señor doctor, acerca de su captura, ¿podrían saberse? Dr. Fornos.—Presumo que ello obedezca a fines políticos. Soy enemigo reconocido del presidente Zelaya. Probablemente se organiza alguna revolución contra su gobierno y yo hay duda alguna que sus jefes han contado conmigo y me han escrito, correspondencia que cayó en poder de Zelaya y de aquí la persecución contra mi persona.

Redactor.—Es decir, que efectivamente se prepara en Nicaragua una revolución contra el gobierno de aquella república. Dr. Fornos.—Es muy posible y casi podría asegurar a Ud. que la guerra civil en Nicaragua es evidente. De seguro que estallará en el verano próximo y para ella cuentan sus jefes con valiosos elementos. Redactor.—Y podría usted informarme acerca de los principales jefes de ese movimiento revolucionario? Doctor Fornos.—No lo sé con seguridad. (Pausa). Digo, supongo que lo sean los generales Godoy y Chamorro y puede ser que su servidor también tome parte en el movimiento revolucionario que se prepara, pues para ello cuento con las simpatías y adhesión de los habitantes de la costa atlántica de Nicaragua, quienes siempre me han dado muestras de simpatía y cariño no desmentidos. Redactor.—¿Y en la revolución tomará parte solamente el partido conservador? Doctor Fornos.—No señor; también una parte del disidente, círculo político éste sumamente numeroso y de gran influencia en la política nacional de aquella república. Redactor.—¿Y qué me dice Ud. con respecto a las conferencias de paz próximas a celebrarse en Washington? Doctor Fornos.—A juicio mío, poco ó nada significará todo lo que en ellas se diaspone, con respecto a la pacificación de Nicaragua y de sus hermanas del Norte. La guerra civil contra Zelaya, de una manera ó otra, es de todo punto inevitable. Las circunstancias políticas, económicas y sociales porque atraviesa aquella mi patria así lo imponen y a ella nos lanzaremos y estoy completamente seguro que de esta vez veremos coronados nuestros ardientes ideales. Redactor.—¿Cuál es la situación política de Zelaya en Nicaragua? Dr. Fornos.—No le engaño a Ud. al decirle que actualmente es sumamente tirante desde luego que en estos últimos tiempos le ha ido abandonando la mayoría de los medianos elementos que le rodeaban. Redactor.—Y los disidentes ¿qué actitud observan? Acaso se han declarado neutros? Dr. Fornos.—No señor. Están con nosotros. La conversación que sostuvimos con este estimable caballero fué detenida y largo de explicar. Damos de ella los puntos más salientes, reservándonos para otro día informar acerca del particular.

enviando partidas exploradoras hacia el Sur y Suroeste, sin que se encuentren señales de árabes en el radio de 64 kilómetros. Una columna de Hafig, al mando de Bourri Aliel Marish, llegó a Settet, donde Hafig ejerce cierto dominio sobre los miembros de las tribus Chonias. La presencia de Abdelazig en Rabat, asegura la tranquilidad por ese lado y se cree que no habrá otro combate por algún tiempo. El hijo de Hafig era quien comandaba primeramente la columna, pero después fué cambiado debido a su fanatismo. Las rehenes de 3 tribus sometidas fueron hoy entregados a Drude. París, 2.—En una entrevista con Guisot, comisionado francés de tenedores de bonos marroquíes nos dijo que la situación de Marruecos no es del todo desesperante. Los productos de aduanas de los puertos, exceptuando Casa Blanca, han superado considerablemente a los del año pasado y es probable que aun mejoren. El nuevo empréstito no podrá ser negociado en las actuales circunstancias.

Acuerdos oficiales Hacienda y Comercio.—Visita la comunicación del señor Emilio Challe, administrador del Banco Comercial de Costa Rica, en que pide autorización para emitir en billetes al portador la suma de cien mil colones (¢ 100,000-00) por cuanto la junta Directiva de dicho Banco, en sesión celebrada el 12 de agosto último, acordó aumentar el capital a un millón doscientos cincuenta mil colones (¢ 1,250,000-00) y considerando que la emisión de que se trata, practicados los trámites justificativos, está dentro de las condiciones egales, se autoriza al Banco Comercial de Costa Rica para que emita en billetes al portador la suma de cien mil colones.... (¢ 100,000 00) Fomento.—Se concede permiso a la señorita Celina Gallardo para separarse del cargo de asistente de la sección arqueológica del Museo Nacional hasta por tres meses, con goce de la tercera parte de su sueldo, en virtud de hallarse enferma, según consta de la certificación médico-legal.

Entre empleados de justicia Escandalo maynsculo Limón, octubre 3.—Recibido a las 11 a. m. Carlos Orozco Amador, nicaragüense, escribiente del Juzgado, agredido esta mañana en la puerta de la Alcaldía al Secretario de la misma, don Manuel Marín. El hecho lo motivó el haber cobrado Marín una cuenta a Orozco. El agresor se encuentra detenido. —Corresponsal.

Retreta al señor Presidente Obsequio al maestro Loots Heredia, 3.—Anoche fué obsequiado el señor Presidente de la República con una retreta que se dió en el Parque Central, a la que asistió toda nuestra sociedad y número considerable de gente del pueblo. El concierto estuvo dirigido por el maestro señor Loots, quien al terminarlo fué obsequiado con un precioso bouquet de escogidas flores, que personalmente le entregaron algunas estimables y bellas señoritas de esta ciudad. Todos los músicos fueron sumamente aplaudidos. En la noche misma los músicos de la banda militar dieron una serenata al Sr. Loots, frente al hotel en que dormía. El señor Presidente regresó a las 5 a. m. hoy a esa capital. El viaje lo hizo a caballo y acompañado solamente por un ayudante.—Corresponsal.

Noticias del exterior Asuntos de La Haya La Haya, 2.—Fué discutida privadamente la manera de expresar el aprecio de la conferencia a Roosevelt por su iniciativa de la convocación. Algunos delegados piensan que sería mejor que la proposición viniera de Barboza, a fin de demostrar que la oposición del Brasil al proyecto americano no afecta las relaciones de ambos países. Otras prefieren que la moción venga de una de las grandes potencias. Elecciones en la Argentina Valparaíso, 2.—En las elecciones complementarias del domingo, el liberal Tocornal triunfó sobre su opositor clerical para senador de Llanquihue. El semiclerical Agustín Edevars y el liberal Huerta, fueron electos diputados de Quilota y Cauquenes. Esta elección traerá por resultado la caída de la actual mayoría parlamentaria. Añafal Cruz, nuevo ministro chileno en Washington, se embarcará mañana

vía Panamá. Cruz fué banquetado hace varios días por el encargado de negocios americanos. Turistas brasileiros Buenos Aires, 2.—Terminó el Congreso las sesiones ordinarias. El Gabinete reunirá esta noche para determinar las sesiones extraordinarias y las materias que serán tratadas en ellas. Llegaron turistas brasileiros, entre ellos los almirantes Payviva y Legey así como varios congresistas que fueron recibidos por el encargado de negocios brasileiro. Ceballos le dará un bouquet a varios de los visitantes. Entre las fuerzas de policía y bandas armadas, ocurrió un encuentro en Corrientes. Hasta la vez sin mayor importancia. Movimiento revolucionario Río Janeiro, 2.—El Embajador Dudley, presentó al profesor Shepherd, ante el Presidente Peuna. Avisan de Río Grande, que el Gobierno ha estado adoptando medidas militares en previsión de un movimiento revolucionario por parte de sus opositores. Despachos de Bahía, notician del salvamento del vapor "Pernambuco". Noticias varias Petersburgo, 2.—El Gobernador Kambulgus fué destituido y reemplazado por el prefecto, General Novitaky. Estetón, 2.—El nuevo crucero "Stetón" en ensayo de su rapidez, navegó 25 millas por hora. Viena, 2. El archiduque Leopoldo se casará con María Richter, de familia pobre. Florencia, 2.—El artista Toselli anuncia su viaje a la América. Roma, 2.—Se dice que el Papa está dispuesto a recibir a Montignosi. París, 2.—Los oficiales franceses quieren que el uniforme de la policía marroquina, sea semejante al del ejército francés. Los oficiales hispanos lo quieren a la española. El coronel Mueller, prefiere el uniforme suizo. Todos están de acuerdo en que también presente carácter oriental para hacerla popular en Marruecos.

Una mujer envenenada Otra desgracia Nos comunican de Heredia por teléfono a las 6.58 p. m. lo siguiente: "A Esperanza Esquivel, de 28 años de edad, le recetó el médico una medicina conteniendo un narcótico bastante fuerte. El facultativo prescribió que la enferma tomara el medicamento en cucharadas, lo que no hizo, antes al contrario, queriendo curarse más rápidamente, se tomó todo el vaso de una sola vez. A estas horas la mujer se encuentra profundamente dormida. El presbítero José Salas le ha suministrado ya los sacramentos. La residencia de la expresada Esquivel es a 150 varas al Sur de la estación de esta ciudad. Si obtengo más detalles, los transmitiré más tarde. —Corresponsal. Notas varias Barcelona, 2.—Los estudiantes aplaudieron al alcalde. Hubo discurso catedrático español reaccionario produjo gran agitación; vivas a la libertad, acto que se terminó en la plaza de la Universidad donde se repitió la demostración. La policía los disolvió. Oviedo, 2.—El tribunal concedió la plaza de música en oposiciones a Srta. Pidal que estaba recomendada. Gran escándalo. El tribunal huyó para Palmas. San Lorenzo, 2.—Motín que amenaza matar al alcalde prevaricador, este se custodia con civiles. Los desórdenes en perspectiva. Coruña, 2.—Los solidarios reparieron hojas, explicando solidaridad é iniciando sufragando gastos con motivo de la llegada de Salmerón. Los republicanos persisten en hostilidades. Madrid, 2.—San Pedro inauguró solamente nuevo curso escolar. En su discurso anunció la reorganización de enseñanza. Belgrado, 2.—Autopsia de cadáveres los ex oficiales, prueba que fueron víctimas de ferocidad de policía. Las heridas que les causó la muerte no fueron obra de suicidio. El público muy agitado. La caballería rodea día y noche temiendo los desórdenes. Al entierro sólo asistieron los deudos de las víctimas. Se mandó procesar al prefecto de policía por asesinato. Madrid, 2.—Exoneración de vinos ha traído discrepancias. Osma considera probable dimisión de alguno. Teresa va para Valladolid a representar al Rey en festival a beneficio de tuberculosos. La prensa muy agradecida por la actitud de españoles en Argentina, que han sido los primeros

en ocurrir a ayudar a sus desgraciados connacionales malagueños. España entera agradece a los queridos hermanos por cariñoso recuerdo. Se abrieron suscripciones particulares en todas las provincias para socorrer a los malagueños. Las víctimas pasaron de roo. Málaga, 2.—Se volcó el coche en que iba el cónsul argentino Enrique Martínez, saliendo contuso éste y su hijo. De S. Antonio de Belén Octubre 1º de 1907. Ayer llegó el almarío para la Biblioteca de esta villa. Hoy queda abierto y se va a ocupar un salón de la casa de don Francisco Madrigal para instalar esa Biblioteca. ¡Bien por este pueblo! —En estos días tuvimos el gusto de saludar en esta, a los apreciables caballeros licenciados don Luis Anderson, don Luis Cruz y don V. Guardia. —Hoy se reúne la Junta de Educación a oír reclamos contra las fallas por falta de asistencia a las escuelas. Se me informa que la Junta procederá con toda energía para hacerlas efectivas.—Corresponsal. Sesión Municipal En la celebrada antier noche por la municipalidad de este cantón central, se tomaron en consideración los siguientes asuntos. —Un proyecto se reglamento para los lavaderos del "Padre Umaña" presentado por el guarda portero de los mismos don Elías Varela Quirós, fué apoyado por los regidores Coto Rojas, Bejarano y Picado. En consecuencia se admitió y pasó a estudio de una comisión. —Mr. Wolf pidió que se reconsiderara el acuerdo por el que se le exige macadamizar una calle que dejará al servicio público por el lado de los Baños Municipales. Se pidieron informes al señor Gobernador, Jefe de Sanidad y Procurador Municipal, para resolver lo conveniente. —El regidor Picado expuso que habiéndole manifestado doña Celina v. de Fernández que estaba dispuesta a dejar por un año más los 11,000 colones de su crédito al 10 ojo, era conveniente reever el acta de la sesión anterior en cuanto se autorizaba al Inspector municipal para solicitar un crédito por valor de 30,000 colones. Se dispuso hacer dicha revisión y se convino en rebajar el empréstito a 20,000 colones. —Se conoció una solicitud del Presidente de la Junta de Educación para que se aumente la cantidad de agua de cañería con que se ha dotado al edificio escolar «Mauro Fernández.» Se concedió una paja de pulgada y media.

Amazonas Nacionales De grandes plácemes estamos, a no dudarlo, por la formación del Club de Amazonas, tan necesario aquí para crearle horizontes a la mujer y sobre todo a las desechadas. Ya casarse y tener hijos no va a ser el único señuelo de nuestro brillante bello sexo: montará guardia, defenderá a la Patria, tirará al blanco, y aún al negro si es el caso; y sabe Dios los prodigios de valor, de constancia y de heroísmo que aguarda Costa Rica de sus guerreras. La civilización se impone. En este pedazo del mundo parece sentirse con más fuerza los males que afligen a la humanidad. El hombre está universalmente causado de jefar, le pesa el cetro y ansía deponerlo. Cortarse la coleta, he aquí la fórmula; y si no que lo diga "Jajajit". Vengan en buena hora las mujeres a empuñar el mando, mouten ellas ya que el otro sexo ha perdido el vigor y las energías y se encuentra rehacio. Costa Rica espera mucho de sus hijas; y entre otras cosas, si nos ajustamos al pensamiento de cierto hombre de Estado, amigo de darles guerra a las vejanconas, la consolidación de la paz con Centro América. Porque es sin duda como él lo piensa: aquí alcanzan siete mujeres para cada hombre, es decir, que existen seis solteras en el saldo. Se pueden reducir a cuatro, descontando las que pasan a ganancias y pérdidas; pero siempre son muchas bellezas costarricenses flore iendo y desmayándose en terreno baldío. Ahora bien: de estas cuatro, la mitad busca consuelo en las promesas del cielo; y la otra tercera, es apacible y mansa, y la otra feróz, inconforme y recia vi ja. Este es el momento del razonamiento en que hay que exclamar: ¡aquí te quiero, escopeta! Ya sabemos como las gastan las solteronas recalentadas a la lumbre de sus propios furros. Habiendo tantas como hombres hay, se puede fácilmente colegir que formarían un ejército tan grande como el que sustenta actualmente esta paz de que nos gloriamos. De manera que es sencillísimo establecer el escalafón: guerreras de guerra. Adición normal a efecti-

vas, sargentas, etc., etc., todas ansiosas por la montadura y gente bragada, si cabe. Pues bien: si sabemos lo que vale una solteroncita de estas color de tórtola que en plena paz nos hacen gritar ¡Dios nos asista! si se meten con nosotros, ya quisiéramos ver a nuestros naturales enemigos los "nicaraguas" cuando, al cabo de cierta temporada de maniobras, les soltemos un regimiento de Amazonas salpicado de tal cual coronel ó mayor de buenas formas que las vaya excitando a la victoria gritándoles ¡arriba muchachas! ¡Van a ver lo que es cajeta!! GONOSAN Nuevo remedio antigonorreico de excelentes y positivos resultados, recetado por las autoridades medicas en el mundo entero. De venta en todas las farmacias. El conflicto Marroquí París, 2.—En la próxima entrevista de Regnault con el sultán en Rabat, el 1º hará las demandas siguientes. Arreglo anteriores y posteriores de reclamos los de Francia del asesinato de Mauchamp; arreglo definitivo para establecer la policía en la frontera de Algeria; zona de colonización; asunto Casa Blanca incluyendo contribución de guerra é indemnización a súbditos franceses que sufrieron con el levantamiento anti-extranjero é inmediata ejecución de las reformas de Algeria, empezando por la instalación de puertos y policía franco española. Las potencias signatarias del acta de Algeciras con, excepción de España, convinieron en las medidas formuladas por Francia, a fin de impedir introducción de contrabandos a Marruecos. Al pasar por las reservas españolas, estas medidas serán puestas en ejecución. Quarosay ha recibido pruebas plenas de que Hafig, no es hostil para Francia, sino que quiere simplemente la neutralidad francesa en su lucha por el sultanato. Tasif llegó a París a empeñar joyas del sultán. Casa Blanca, 2.—Drude continúa

AVISOS DEL DIA DENUNCIO DE BALDIOS El martes 15 de Octubre a las dos de la tarde, se rematará, en lotes de 100 hectáreas, el derecho de denunciar 3.494 hectáreas de terreno en los baldíos de la República, con la base de C.10 00. Por poder de la Municipalidad de Belén.—B. Casoria.— Octubre 4. 10 v. AVISOS ANTERIORES AVISO Vendo en Sabana de Alajuela dos fincas contiguas, una de 30 mazonas y otra de 22. Tiene 5 manzanas de caña de azúcar, 1½ de yucas, 2,500 matas de cañulla de un año, de 8 a 10 de terreno de sembrar y el resto potreros y motaña. Hay una buena casa de habitación con agua de cañería, una casa para el mandador y un trapiche horizontal con dos pailas; hay agua para mochar una rueda. Se vende con ó sin los animales que tienen. Entenderse en Alajuela con Lastenia S. de Rosabal. Octubre, 3.—3 v. LISIMACO VARGAS Agrimensor, Abogado y Notario San José, Avenida 2ª Este. Oficina frente a los Juzgados.—Octubre 2 Im. alt. Local de comercio Alquiler las piezas que ocupa la señorita Ester Bonilla Aguilar.—San José, octubre 2 de 1907.—Ernestina G. de Sothers. 6 v. AVISO Se vende una casa de alto que está situada frente a la Merced, en el 11,300 que produce el bajo y alto ¢ 120 mensuales; pagando ¢ 3,000 al contado y el resto a tres años de plazo con el 9 ojo anual de interés.—Manuel Solo. 1º de octubre. 6 v.

AVISO

Desde el primero de octubre próximo se alquila la preciosa casa que en el barrio de Amón ocupa Mr. Francis Percy Scott. Precio \$75.00 mensuales. Informa José Antonio Retana en la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza. Setiembre 24. 8 v. alt

BANCO ANGLO

COS PARRICENSE

Suplicamos á nuestros clientes se sirvan hacernos el favor de no llenar sus cheques con "máquina", sino manuscritos por tener los siguientes inconvenientes:

- 1º—Hay una gran facilidad de alterar la leyenda de la cantidad y el nombre de la persona á favor de quien se extendió el giro.
 - 2º—En caso de la falsificación no queda huella, por no poderse identificar el carácter ó forma de la letra del falsificador.
 - 3º—Al cabo de cierto tiempo el cheque no sirve como comprobante, porque la tinta de la máquina desaparece.
- Igualmente llamamos la atención de no cancelar cheques con lápiz ó lápiz tinta, por no ser comercial.—San José 1º de Octubre de 1907. El Administrador.

YA LLEGARON

Los famosos esculturados y jales de Lipton, Limited, Londres. De venta en "La Gran Vía", "Al Siglo Nuevo", "La Mascota", E. Pagés y Cia., Basigó & Alvarado y los demás principales establecimientos de comercio de San José y las provincias.—D. A. JOHNSTON, único agente en Costa Rica, San José. Setiembre 21. 1 m. alt.

SE DESEA

tomar en arrendamiento una casa cómoda, propia para una familia regular. Se prefiere que esté situada por la Estación al Atlántico ó por el Barrio de Amón. Entenderse con Enrique Goicochea. Stbre. 14. 15-v alt

COMPANIA DE LUZ

ELECTRICA DE CARTAGO
La Junta Directiva, de acuerdo con el artículo 18 de los Estatutos, convoca á los señores accionistas de esta Empresa, á una Asamblea General extraordinaria, que se verificará en el Salón Teatro de esta ciudad, á las 2 p. m. del domingo 13 de octubre del presente año.—Cartago, setiembre 27 de 1907.—R. RIVERA B., Secretario.—15 v.

RECUERDEN

Que en el almacén de Juan Kühr hijos, se vende semilla de zacate de guinea y agengibrillo, y del 26 del presente mes en adelante sal criolla muy depurada.—Setiembre, 20.

Piezas Piezas

En la casa de Huéspedes, 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, las hay higiénicas y con servicio interior setiembre 4.

LINOLEO PARA PISOS

ALFOMBRAS de cáñamo y de coco. PERSIANAS de género pintado se venden cortadas á la medida. En la Ferreteria de MACAYA & C.—Esquina diagonal á Robert Hermanos.

Billar para carambolas

Se compra uno, dirijase á la oficina de comisiones de Manuel Goyenaga, al Este del Banco de Costa Rica. Octubre 10. 3 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Posiciones. Rosendo Araya y otro contra sucesión Manuel Villalobos, á la 1 p. m.
Sala 2ª.—No hay.
Casación.—Miguel Villalobos (criminal), á la 1 p. m.

Mortalidad

Desde el día de antier á la fecha no se ha registrado ninguna defunción.

Pasaporte

Le fué expedido á Ernesto Donimeli, quien se dirige á Guatemala.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entraron: Mr. C. W. Cutter, de Zeut; y Horacio Acosta García, de esta ciudad.
Salieron: Raúl Acosta García, para Alajuela y C. R. Buyer's Guide.
Internacional.—Entraron: Antonio Díaz, de las bocas del río Sau Carica, Justo Vallejo, de Limón; y presbítero Anbaro, de Santo domingo de San Mateo.
Salió: Otto Kooper, para Grecia.

Movimiento marítimo

Puntarenas, 3.—Hoy á las 6.30 a. m. fondeó el vapor N. A. "San Juan", procedente de San Francisco de California. Pasajeros: José Manasa, M. Incera, José Ioverbio, Alfonso Iglesias, Rafael González, Julio Quirós y señora, Rodolfo Castro, Antonio Coronado, Mercedes y Matilde Mora, Zenón Castro, J. N. Acosta, Chester Donaldson, Salvador Gordian, Carlos y Luz Bolaños, Aurora Arana, Manuela Quesada Justo Preyes, Max R. Gasch, Dionisio Calamagny, H. Salverí, Julio C. Bouilla, Manuel Palacios, Ismael Izala, R. Moran, Manuel E. Rojas, Angel González, Ignacio Valespuf, José Guevara y A. Ruiz.

Registro Civil

Fueron inscritos: María Eida Josefa de Jesús, legítima de Elías Muñoz Valverde y Hortensia Castro.
Gonzalo Aguilín de Jesús, legítimo de Alejandro Salazar Ureña y Nely Herrera Arévalo.
Della Carmen de Jesús, natural de

De correos

El próximo lunes, á las 8 a. m., se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.
—Anteayer llegaron 38 sacos de paquetes postales de Alemania.
—El lunes se remitirá correo para Cartagena, Barranquilla y Panamá, vía Colón.

NOTICIERAS

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos.

Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.—JORGE MORALES BEJARANO. Dirección: San José, Avenida Central (Cuesta de Moras). Edificio 2 pisos, 521—527—531.—Junio 15.

Se envenena á un pueblo

Ayer mañana estuvo á quejarse en nuestra oficina, la señora Luisa Jiménez, vecina de San Francisco de Dos Ríos, de que durante las noches muchos de los empresarios que limpian excusados en esta ciudad, arrojan los excrementos en el Río María Aguilar, de donde se surta de agua su vecindario y habitantes de los cerros adyacentes.

Agrega la quejosa que probablemente debido á este grave hecho es que han resultado por aquellos lugares muchas personas enfermas.

Trasladamos al señor Jefe de Sanidad, para lo de su cargo.

Notas varias

Hacen falta médicos para los siguientes, Circuitos vacantes: de la provincia de San José: Puriscal, Aserrí y Mora, con c. 200 el primero y con 150 los otros; de Alajuela: San Carlos, con c. 250; de Cartago, Pacayas, Capellades, etc., con c. 150; y de Guanacaste el circuito de Bagaces, con c. 250.

—El 27 del corriente se verificará el matrimonio de don Eduardo Pochet con la señorita María Luisa Fayth.

—El próximo domingo se verificará en el teatro de la Merced, una velada en que tomarán parte varias apreciables señoritas.

—Por cuenta de Mr. Keith, se nos informa que en Boston ha fundado Mr. Underwood, un gabinete taxidermista para exhibir toda clase de artículos dignos de figurar en un museo de arqueología.

Sociales y personales

La señorita Angelina Loría Alvarado, se encuentra gravemente enferma de tifoidea. Para anoche se había convocado junta de médicos encabezada por el Dr. Durán.

Otra velada

El señor Director General de Bandas ha organizado una velada á favor de los pobres de San Vicente de Paul para el próximo domingo.

En dicha velada tomarán parte artistas nacionales, entre ellos la señorita Encarnación Mayoral. También ejecutará la banda militar.

San Francisco

Celebra hoy la iglesia la festividad de San Francisco de Asís. Saludamos hoy nuestros favorecedores que llevan el nombre del Seráfico Santo.

Exámenes

Del 20 al 31 de los corrientes tendrán lugar los que deben rendir los maestros especiales de las escuelas comunes de la República, previos á la obtención del certificado de aptitud para la enseñanza de religión, lenguas vivas, dibujo, canto, corte, bordado y costura, contabilidad, pedagogía, etnografía y gimnástica.

Examinados

Los siguientes caballeros de la primera compañía del centro se sometieron anoche á examen para obtener el grado de subtenientes: Victoriano Garro, Jorge Sánchez. Witting y Rosendo Redondo. Todos ellos fueron aprobados.

Don Rodolfo Correa

Por carta recibida ayer de Golfo Dulce se sabe en ésta, que aún no se tiene informes acerca de la misteriosa desaparición del general don Rodolfo Correa.

Estropeada

En la avenida la, Este fué estropeada ayer al medio día, la menor Berta, hija de doña Guadalupe Otárola v. de Retana, por el coche número 28, que guiaba Alfredo Alcázar.

La policía investigó el hecho, resultando el cochero libre de todo

SUICIDIO ó CRIMEN

**en las afueras de la ciudad
Hallazgo del cadáver de una mujer
en estado de putrefacción**

Todavía no se le ha podido identificar

COMENTARIOS QUE SE HACEN AL RESPECTO

La policía se encuentra hoy perpleja ante la comisión de un crimen que ha llenado de espanto á todas aquellas personas que, aunque á la ligera, han tenido de él noticia.

A las 3 p. m., no se ha tenido conocimiento del nombre de la víctima, ni sospechas de quién sea.

Se trata de una mujer, obrera al parecer, ó que pertenece á la clase de sirvientas, que fué encontrada ayer muerta, colgando en un árbol de poró, en la finca de don José Durán, situada al Sur de la Aduana Central.

El primer aviso

Lo tuvo el Comandante de la Primera Sección de Policía don Alfonso Zamora á las 2 de la tarde. Minutos después llegaron al lugar donde estaba el cadáver los guardias 214 y 202, señores Alberto Alvarez Bogarin y Pascual Ulate, á quienes también acompañábamos nosotros.

Como fue hallado el cadaver

De camino al lugar del hecho nos encontramos con don José Zúñiga Sánchez, mandador de la finca del doctor Durán, quien nos informó que el cadáver de la suicida ó víctima, fué encontrado á la 1.37 por José María Calderón, peón de la misma hacienda, quien hizo el hallazgo por pura casualidad, pues, á no haber sido que le llamó la atención un considerable número de zopilotes que rodeaban el árbol donde se encontraba colgado el cadáver, no hubiera dado con él.

Tan luego Calderón se enteró de lo acontecido, corrió á dar aviso al mandador señor Zúñiga, y éste á su vez pasó á la aduana é impuso de lo ocurrido al policial no 213, Augusto Soto, que se hallaba de servicio en aquel lugar. Éste también puso en autos, por teléfono, á sus jefes superiores.

En el lugar del suceso

Fuimos los primeros que llegamos á la finca del señor Durán. El mandador, señor Zúñiga, nos encaminó por entre las calles del cafetal al lugar donde se encontraba el cadáver, distante unas doscientas varas del portón de entrada y hacia el centro de la hacienda.

Como á unas veinticinco varas antes de llegar al sitio á que nos dirigimos, el ambiente putrefacto nos obligó á sacar el pañuelo para cubrirnos las narices y casi nos sentimos obligados á devolvernos, pues el hedor fétido que despedía el cuerpo, casi hacía imposible aproximarsele; no obstante, nos colocamos á unas cinco varas distante y desde allí pudimos formarnos seguro concepto del triste cuadro que se presentaba á nuestra vista.

Posicion del cadaver

De un mecate de manila delgado colgaba dando cara al tronco del árbol, el que rozaba con el pecho y la parte derecha del pescuezo. La cabeza, ya sin cabello, y el cráneo completamente negro, inclinada sobre el hombro izquierdo. El pie derecho colocado sobre unos vástagos de plátanos y el izquierdo casi rozando el suelo. Tenía los brazos rígidos y amoratados. En la mano y brazo izquierdos le notamos como hendiduras abiertas.

Luego nos colocamos frente á la cara, la que tenía completamente desfigurada, pues los zopilotes ya le habían comido los ojos y demás partes carnosas.

El cuerpo era alto, de esbeltez poco común y á través de sus desgarradas vestiduras podían apreciarse unas bellas formas.

Vestía de cotona negra de mangas cortas, enagua de género azul, faja blanca y pañuelo de este bas-

tante sucio y estropeado. En la parte delantera tenía las enaguas hechas girones y caídas, así como también la vestiduras interiores.

En el suelo, hacia la izquierda del árbol en que colgaba el cadáver se encontraron distantes, uno de otro, como tres varas, los zapatos que probablemente usó la víctima ó la suicida. También se encontraron dispersos por allí unas medias y un pedazo de trapo.

¿Suicidio u homicidio?

La posición en que fué encontrado el cadáver y otras circunstancias especiales nos mueven á creer lo posible de que se trate en este caso de un horroroso y abominable crimen.

Una de las cosas que nos hace sospecharlo, es la forma en que fué encontrado el cadáver.

En primer lugar los nudos de la garganta y del árbol, no eran corredizos como es práctico acostumbrar por todos los que atentan contra su vida con esta forma de suicidio, porque eran nudos fuertes, rematados, trabados, pudiéramos asegurar, por manos de hombre y no por manos de mujer.

Por otra parte cómo es posible, por aburrida y desesperada que se encontrase esta mujer, que en la desesperada lucha de la muerte y teniendo á la mano los medios de salvación, como eran lo débil de la cuerda que la sujetaba, la colocación del pie derecho sobre los vástagos de plátanos y lo delgado del árbol donde colgaba no hubiera recurrido á un extremo de salvación.

Francamente el asunto se presta á dudas y nosotros las tenemos muy grandes con respecto á la trágica muerte de esta desgraciada.

Más todavía: para que ella llevara á efecto el suicidio ahorcándose en la forma que se supone lo hizo, indudablemente debió subir al árbol, hacer los nudos primero y luego lanzarse á tierra, único procedimiento imaginable en este caso para llevar á efecto el suicidio. Pero el árbol donde apareció colgado su cuerpo no ostenta señales de haber sido maltratado con el rose de persona alguna que se hubiera subido á él.

Lo repetimos, en este caso creemos muy posible un espantoso y horrible crimen y ahora pasemos á nuestra información.

Se descuelga el cadaver

A las 3 y 30 p. m. llegaron al lugar del suceso los doctores Barrionuevo y Fonseca Calvo, quienes procedieron á desinfectar el cadáver.

El doctor Barrionuevo cortó el mecate de manila que suspendía el cuerpo, el que colocó en un ataúd envuelto en una sábana.

Con el Comandante de

la Primera Seccion de Policia

A las ocho de la noche estuvimos á visitar al Comandante de la Primera Sección de Policía, con quien celebramos el siguiente reportaje:

Reporter.—Se ha identificado ya el cadáver de la suicida ó la víctima?

Señor Zamora.—Todavía, no señor. La policía trabaja en ese sentido. Lo que sí puedo asegurar á usted es que la occisa no fué vecina del barrio de la Estación del Atlántico, pues ningún vecino de aquel lugar la conocía.

Reporter.—¿Qué opinión se ha formado usted acerca del suceso? Se tratará de un suicidio ó de un crimen?

Señor Zamora.—Supongo que lo último. Por lo menos así lo demuestran las circunstancias.

Pa terminar nos dijo el señor Zamora que la policía se empeñará con todo interés en el asunto y que él tenía toda esperanza de poder hacer muy pronto luz en el asunto.

Opinion del doctor Barrionuevo

El Dr. Barrionuevo, que como dijimos anteriormente, fué el que reconoció el cadáver de la desgraciada mujer, en compañía del Dr. Fonseca Calvo, manifestó al Alcalde Sr. Sanabria, q' es quien ins truye la sumaria para el esclarecimiento del hecho, que á su juicio se trataba de un suicidio, por las muestras que presentaba el cadáver.

Mas el doctor Barrionuevo no hizo la autopsia del caso, la que nosotros juzgamos conveniente en el caso presente.

Manchas de sangre...!!!

El Alcalde don Everardo Gómez estuvo también en el lugar del suceso. Este caballero descubrió en las vestiduras interiores del cadáver manchas de sangre.

También se nos informa que un paño de manos sucio que fué encontrado junto al árbol donde colgaba el cadáver, se halla salpicado de sangre, lo que viene á aumentar nuestras dudas con respecto á las sospechas que abrigamos de que se trata de un terrible y abominable crimen.

El cadaver no se

podra identificar

El cadáver, nos dicen, han asegurado los señores médicos que le reconocieron, no podrá ser identificado por su fisonomía, pues del cuello y la cabeza solamente le quedaban los huesos.

La cabellera, que era negra, se encontró hecha un montón al pie del árbol de poró donde se halló el cadáver.

Dicen las personas que lo vieron descolgar que los gusanos le salían por todas partes del cuerpo.

Opinan los doctores Barrionuevo y Fonseca Calvo, que el cadáver tenía, por lo menos, siete días.

Otras opiniones

Aseguran personas autorizadas que estuvieron en el lugar del suceso y que estudiaron detenidamente la posición del cadáver que se trata de un simple suicidio y que no hay motivos para creer que el hecho obedezca á móviles criminales.

Los que tal dicen se fundan para ello en las siguientes consideraciones: "la suicida llevó á efecto el hecho en una de estas dos formas: 1ª subiéndose al árbol de poró y arrojándose de él con el lazo al cuello, hechos ya ambos nudos, lo que viene á probar la circunstancia de haberse quitado antes los zapatos; y 2ª colgando los vástagos de plátano en el suelo, de manera que alcanzara únicamente á formar los nudos y luego retirándolos con los pies para quedar suspensa en el aire y apenas tocando la tierra con las puntas de los dedos. Por eso fueron hallados á los pies del cadáver los vástagos.

Para terminar

Como se ve ante opiniones tan opuestas á la nuestra, no queda otro recurso que confiar en la actividad de las autoridades encargadas de investigar tan misterioso hecho, las cuales procurarán, á no dudarlo, establecer las responsabilidades del caso si se tratase de un crimen. No obstante seguiremos informando al público de cuanto detalle obtengamos sobre el particular.

Nota política

Sabedor el señor Ministro de Política de que en algunos lugares de la República se ha dado comienzo á trabajos de propaganda política, al parecer encaminados á buscar adhesiones ó compromisos, y acordar voluntades en pro de posibles candidatos para la presidencia de la República en el período administrativo venidero; y que agentes ocupados en esta labor procuran distraer la conciencia popular, según sus miras respectivas, perjudicando grandemente la tranquilidad de las gentes de los pueblos y con menoscabo de las labores agrícolas é industriales, ha resuelto enviar una circular á las autoridades políticas del país, recomendándoles que traten de abstenerse de tomar participación en tales propagandas y al mismo tiempo autorizándolas para que á nombre del Jefe de la Nación desmientan cualquier afirmación con respecto á política oficial en favor de ningún candidato.

